
Estimadas	Rectoras,	Rectores	y	Presidentes	de	los	OCE:

Nuevamente	 es	 un	 placer	 saludarles	 y,	 en	 nombre	 de	 nuestra
Presidente,	la	Dra.	Dolly	Montoya	y	del	que	signa,	permítanos	enviarles
un	muy	cordial	saludo.

En	 estas	 semanas,	 la	 Secretaría	General	 de	 la	 UDUAL	 ha	 estado	 de
vacaciones.	 La	verdad	decir	eso	es	una	suerte	de	 ilusión	porque	no
hay	 a	 dónde	 ir	 a	 vacacionar.	 Por	 la	 pandemia,	 el	 turismo	 está
suspendido	y	lo	poco	que	está	disponible,	resulta	muy	riesgoso	para
la	salud.

Así	que,	ante	tales	circunstancias,	hemos	decidido	seguir	trabajando.
Permítanme	contarles	algunas	de	 las	actividades	que	hemos	seguido
llevando	a	cabo.

1.	Hemos	continuado	con	los	webinars,	tanto	en	los	que	se	refieren	a
la	región	Latinoamericana	y	Caribeña,	como	a	otros	a	los	que	hemos
sido	 invitados	 y	 que	 tienen	 su	 origen,	 principalmente	 en	 Europa.
Organizamos	 uno	 sobre	 las	 universidades	 en	 Bolivia,	 otro	 sobre
Centroamérica	 y,	 en	 breve,	 trataremos	 el	 tema	de	 las	 universidades
peruanas.	A	la	fecha	hemos	organizado	33	webinars.

2.	Hemos	proseguido	en	nuestros	esfuerzos	para	apoyar	a	nuestras
afiliadas,	 particularmente	 en	 ofrecer	 cursos	 que	 ayuden	 a	 los
profesores	 de	 las	 Instituciones	 de	 Educación	 Superior	 afiliadas	 a	 la
UDUAL	 a	 resolver	 todo	 lo	 relacionado	 con	 los	 impactos	 que	 han
resultado	de	tener	que	transitar	de	la	educación	presencial	a	la	virtual.
Actualmente,	estamos	en	conversaciones	con	la	Universidad	Abierta	y
a	 Distancia	 de	 Colombia	 (UNAD)	 para	 ofrecer	 varios	 cursos	 que
capaciten	 a	 nuestros	 profesores	 en	 las	 acciones	 de	 enseñanza,
tutoría	y	evaluación	virtuales.

3.	Con	la	Asociación	de	Universidades	del	Perú	(ASUP)	ya	convenimos
emitir,	 en	 breve,	 una	 convocatoria	 con	 el	 mismo	 propósito.	 Muy
pronto,	 les	haremos	 llegar	 toda	 la	 información.	Con	 la	ASUP	será	un
curso	para	300	profesores.

4.	Los	días	20	de	agosto	y	24	de	septiembre	 llevaremos	a	cabo	dos
sendas	reuniones	virtuales	con	dos	macroregiones	de	la	UDUAL.	El	20
de	agosto,	bajo	la	dirección	de	la	Universidad	de	Ciencias	Aplicadas	y
Ambientales	 (UDCA)	 y	 de	 la	 Universidad	 del	 Bosque	 (UNBosque),
ambas	de	Colombia,	organizaremos	la	X	Reunión	de	la	Región	Andina.
El	 tema	 tan	 importante	 hoy	 día	 de	 los	 ODS	 será	 tratado	 en	 esa
reunión.	El	24	de	septiembre,	 con	 la	venia	de	 los	vicepresidentes	de
las	regiones	de	México,	Centroamérica	y	Caribe	y	bajo	 la	conducción
de	la	Universidad	de	La	Habana,	se	realizará	la	V	reunión	de	esa	macro
región.	 Estamos	 consensuando	 la	 agenda	 para	 hacer	 de	 ese
encuentro	uno	útil	e	interesante.

5.	 El	 escenario	 para	 el	 semestre	 académico,	 que	 para	 muchas
universidades	inicia	en	agosto,	es	muy	incierto.	Es	muy	probable,	que
en	muchos	países	será	imposible	regresar	a	las	aulas	o,	en	el	mejor	de
los	 casos,	 sólo	 en	 condiciones	 muy	 restrictivas	 y	 no	 de	 manera
continua.	Estamos	enterados	que	muchas	IES	han	desarrollado	planes
en	 los	 que	 se	 describen	 y	 detallan	 las	 acciones	 a	 seguir.	 Creo	 que
compartir	estos	planes	de	acción	puede	ser	de	gran	utilidad	por	lo	que
los	invito	a	que	nos	los	hagan	llegar	para	que,	con	su	autorización,	los
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publiquemos,	 y	 todos	 puedan	 conocer	 lo	 que	 sus	 pares	 tienen
planeado.	Ya	hicimos	un	webinar	en	el	que	conocimos	los	planes	que
para	 ese	 propósito	 tiene	 la	 Universidad	 Iberoamericana	 de	 México.
Podríamos	organizar	otro	o	los	que	se	requieran	si	resultan	de	utilidad
e	interés.	Por	favor,	háganme	saber	su	parecer.

6.	 El	 PAME	 sigue	 promoviendo	 la	movilidad	 virtual.	 Este	 es	 un	 tema
complejo	 porque	 muchas	 universidades	 no	 están	 preparadas	 para
este	tipo	de	práctica	académica.	Sin	embargo,	algunas	han	aceptado.

7.	 En	 la	 página	 web	 ya	 está	 a	 su	 disposición	 el	 número	 84	 de
Universidades.	Los	 invito	a	consultarla.	En	días	pasados	se	 reunió	el
Comité	 Editorial	 de	 la	 revista	 y	 adoptó	 importantes	 decisiones
respecto	 de	 los	 temas	 que	 habrán	 de	 abordarse	 en	 los	 números
restantes	de	este	año	y	los	de	2021.	Por	supuesto,	la	difícil	situación
actual	será	motivo	de	un	exhaustivo	análisis	por	parte	de	especialistas
que	estamos	invitando	para	que	escriban	para	la	revista.

8.	 El	 Consejo	 de	 Evaluación	 y	 Acreditación	 Internacional	 (CEAI)
continúa,	 de	 una	 manera	 heterodoxa,	 pero	 muy	 rigurosa,	 sus
trabajos.	 No	 tengo	 duda	 que	 el	 CEAI	 es	 un	 espacio	 de	 gran
importancia	para	las	IES	en	la	región.

9.	 Con	 la	 CELAC	 continuamos	 trabajando.	 Probablemente,	 el	 6	 de
agosto,	llevaremos	a	cabo	una	sesión	para	que	las	universidades	que
producen	patentes	en	la	región	expongan	los	atributos	de	ellas.

Las	IES	de	América	Latina	y	el	Caribe	somos	un	pilar	fundamental	de
nuestras	comunidades	y,	hoy	más	que	nunca,	seguimos	con	nuestro
trabajo	apoyando	a	la	sociedad	y	enfrentando	los	nuevos	retos	que	la
actualidad	 nos	 impone.	 Si	 lo	 hacemos	 juntos,	 mayores	 son	 las
posibilidades	de	éxito.

Saludos	muy	cordiales,	afectuosos	y	llenos	de	optimismo,	para	todos.
	
Dr.	Roberto	Escalante
Secretario	General

Unión	de	Universidades
de	América	Latina	y	el	Caribe
Ricardo	Flores	Magón	1,	Piso	9
Nonoalco-Tlatelolco,	Alc.	Cuauhtémoc
CDMX,	C.P.	06995
secretaria.general@udual.org

Este	correo	fue	enviado	a	{{	contact.EMAIL	}}
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